
ASSEMBLEE GENERALE DE POINT D’EAU

Elle a eu lieu à Saint Cyprien, le vendredi 13 mars 2009.
Bernard après avoir souhaité la bienvenue à tous, présente le rapport moral de l’année 2008.

Rapport moral

Au cours des sorties mensuelles, un travail de nettoyage, de débroussaillage a été fait en plusieurs endroits à 
Hautefage et à Compère, notamment, où un puits a été sécurisé par une grille.
Le parcours botanique a été installé sur le chemin du Thouron. Il y a eu des visites de mai à septembre. 
L’association a participé aux Journées Nature en Midi Pyrénées, et en juin, aux journées du 
Patrimoine de Pays : visite de la chèvrerie  et randonnée autour de la Plagne à Belmontet, où l’on peut voir un 
point d’eau remarquable.
En septembre, on a réaménagé, par l’installation de deux caniveaux, l’écoulement des eaux autour du bassin, 
sur le chemin de Saint Géniès, près du Bousquet. Une rencontre sur place, avec l’Association des motards qui 
ont débroussaillé le chemin, a donné lieu à des échanges bien sympathiques.
En novembre, on a débroussaillé le site autour de la fontaine de Léonard à Couvignac.
En décembre on a récupéré du bois sur le chemin entre Compère et Hautefage, pour l’amener à André 
Résimont.
A Léonard, le coffrage pour la réfection de la voûte a été installé ; il y aura aussi à refaire l’escalier d’accès et 
les murettes attenantes.

Bernard Déléris complète ce rapport moral en évoquant la belle balade que nous avons faite de Montcuq à 
Rouillac, avec l’Association APICQ de Mouillac (Tarn et Gne). Celle-ci avait souhaité nous rencontrer, car 
nous avons en commun les mêmes objectifs.
En 2008, nous n’avons pas participé au festival H2O.

Le rapport moral est adopté à l’unanimité.

Rapport financier

Monique Morisset donne les chiffres pour l’année 2008. (voir document)

Constatations : le nombre de cotisants a baissé ; les subventions de la part des mairies se maintiennent, 10 
communes sur 16 ont donné en tout 420€. 
Une discussion s’engage autour du poste « assurances ». L’association est-elle suffisamment assurée lors des 
travaux et lorsque sont organisées des randonnées découvertes ?
Prendre contact avec l’assureur.

Le rapport financier est adopté à l’unanimité.

Renouvellement du Conseil d’administration

B.Déléris, O. Marot, M. Morisset, Y. Maitreau, B. Fuseau  sont  réélus à l’unanimité.



PROJETS 2009

Pour 2009, Bernard voudrait que l’on concentre nos efforts sur des projets de chantier, visibles, sur des 
restaurations par exemple.
A Mirabel, on continuera le curage et on fera un peu de maçonnerie pour que le lavoir ait un meilleur aspect.
Cette année, on installera le parcours botanique début mai, afin que celui-ci soit en place pour le 9 mai, jour où 
les Stations Vertes de Vacances fêtent le 45e anniversaire de leur création.
Petit rappel : c’est grâce à la subvention que nous a accordée Yves Rocher, par l’intermédiaire des Stations 
Vertes, que nous avons pu faire des panneaux qui résistent à la pluie et au soleil.
Le 31 mai, nous participerons aux Journées Nature, sur le thème : « regards sur les berges de nos ruisseaux ». 
Nous suivrons le cours de l’un d’entre eux, nous collecterons les déchets, nous découvrirons les 
aménagements anciens, nous observerons la flore et la faune et concrétiserons le tout par un compte rendu 
adressé aux collectivités concernées : Syndicat des cours d’eau, Société de Pêche, Mairies, etc…

Le 17 mai, il y aura la sortie « orchidées ».
Le 24 juillet le pique nique annuel H2O, sur le site de Léonard, auprès de la fontaine restaurée.

A Montcuq nous voudrions participer à l’installation du dispositif d’arrosage dans le « jardin des senteurs » 
qui sera créé autour d’un puits sur la placette du Barry Escur. Ce projet est porté par la municipalité. Nous 
avons proposé l’installation d’une pompe solaire et une participation financière de l’ordre de 500€

Bernard propose de continuer les cartes communales commencées il y a quelques années, cartes ou sont 
localisés tous les points d’eau publics de chaque commune.

Il faudra penser à s’informer pour savoir où en est le projet de valorisation du chemin communal qui va de 
Lebreil à Caminel- sur ce chemin nous avons restauré une fontaine.

Lucette Caumon, représentant Mr Vignal, maire de Lascabanes, expose le projet que cette mairie a, à Saint 
Jean le Froid. La fontaine et le terrain ont été achetés par la mairie et on pourra aller directement de la chapelle  
à la fontaine. Bernard prendra rendez-vous avec Mr Vignal, pour voir avec lui comment ont peut participer à 
la valorisation de ce site.

Les communes de Montlauzun et de Saint Laurent ont, elles aussi, des projets de sauvegarde.

X. Derrupé propose de nous faire faire une ballade pour découvrir les points d’eau autour de Sauzet. Plusieurs 
membres de l’Association ont souhaité refaire une sortie sur l’aqueduc de Vers

Annick Saudrais évoque la destruction du chemin qui, depuis la route de Rouffiac conduit vers la fontaine du 
Poujol. Là aussi, il y aurait un beau projet à mener à bien, car le site est exceptionnel : réfection de la fontaine 
et protection du lavoir.

Proposition de M.B Leturcq

Marie B. souhaite partager le reliquat de l’Association «  Graines d’Artistes » Association dont elle est 
présidente et qui n’est plus en activité depuis 1999. Elle compte répartir cette somme entre plusieurs 
associations ;  «  Points d’eau » pourrait recevoir la somme de 300€ Après en avoir délibéré, les membres de 
l’Association, à l’unanimité acceptent cette donation.
Marie.B. insiste sur la nécessité de rendre nos restaurations plus visibles. Elle propose que celles-ci soient 
signalées par un panneau et souhaite que les circuits de randonnée passent à proximité.

La soirée se termine par une projection des photos que Bernard Déléris a faites  dans les endroits cités dans 
nos projets et susceptibles d’être restaurés. Chacun peut se rendre compte du travail qui reste à faire !

Les discussions continuent autour du verre de l’amitié. 


